
5月在籍者 ニコニコ ファンド

会員 第一例会 第二例会 切手 0pt 第一例会 ネットファンド
23名 メン 10 名 21 名 現金 0pt 0円 0円
広義・功労会員 メネット 2 名 2 名 (メイキャップ含む） 第二例会
2名 コメット 4 名 0 名 0円

ビジター 0 名 0 名 前月出席率 累計 ※1 ファンド
ゲスト 5 名 1 名 修正 切手 0pt 累計円 年間合計

合計　　　　　25名計 21 名 24 名 なし 現金 0pt 127,390円

例会出席率 BFポイント

評 価 ・ 計 画

西日本区強化月間

" L e t ' s S h o w - L e t ' s G r o w "国 際 会 長

「 示 そ う ワ イ ズ ！ 伸 ば そ う ワ イ ズ ！ 」

" L e t ' s J o i n u n d e r t h e Y ' s M e n ' s F l a g "ア ジ ア 会 長

「ワイズメンの旗のもとに」

" L e t ' s m o v e f o r w a r d w i t h c o n v i c t i o n ! "西日本区理事

「確信を持って前進しよう！」

「 」京 都 部 部 長 京都部５５５を目指して と共に更なる飛躍を！Y

「強い義務感を持とう！義務は全ての権利に伴う」

おかげさまで 岩本 敬子『 』 第２８代会長

会 長 岩本敬子

副会長 山下太郎
書 記 島田博司 牧野万里子
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第 代会長から第 代会28 29
長に引継ぐ時が来ました。まず
は、ウエストクラブメンバー・
メネット、この 年ご縁のあっ1
た方々に「おかげさまで、皆様
のご協力があって、終えること
が出来ます。有難うございま
す 」と申し上げます。。
私にとって、 年 月から2007 7
始まった、開会点鐘、会長挨拶

は、心の動揺を隠すことで精一杯でした。用意した下
書きもどこを読んでるのか、分からなくなり後はすべ
てアドリブ。
会長主題の、｢笑顔｣に関しては、苦しい中でも笑顔

がでる、プラス思考で前向きに生きる
と、説明してスタートしましたが、努力したものの、
本音のところ究極のこれからの課題と肝に銘じまし
た。その当時は仕事上でも役所の都合による、建築確
認認可の遅れがあり、大変混乱時期でもありました。
例会では、精神を切替て臨んできました。歴代会長方
々が、仕事との両立の中、こなされてきたことを考え
ますと。私も頑張らなきゃ！と思え、支えとなったこ
とも確かです。振り返ってみますと、会長職をさせて
いただいたおかげで、多くの人々との出会いがありま
した。前半期ではなんといっても、一燈園の相大二郎
先生の講演が印象的でした。スピーチの中で 「所有、

を持たない」との言葉に、私はジョン・レノンの「イ
Imagine noマジン」の歌詞を重ねていました。

／ （想像してみて、possessions I wonder if you can
財産はないって、できるかな）平和を祈ることは、欲
を捨て、分かち合うこと。そして、私の尊敬するマザ
ーテレサのような生き方ができるかな？と考えさせら
れた事を記憶しています。 月に 名の入会式をむ12 2
かえることが出来た事。お二人のこれからの活躍を期
待します。今年に入ってからも、いろいろ企画例会が
ありました。 月の一泊例会の雪景色はいつまでも思2
い出す光景となりましたし、徳義会の子供達とのエコ

。 、クッキング体験も楽しい例会でした いろいろ思うと
会長職をさせていただき、心の豊かさを与えていただ
きました。これからは、私から、心の豊かさを与えら
れる人になりたいと思います。今のウエストのメンバ

19ー構成の変化や時代の流れの速さの中で、今期で
回続いたゲートボールの支援を終了とさせていただき
ましたこと、諸先輩をはじめ関係者には本当に申し訳
なく思います。しかし、新事業や 周年事業に向け30
て一致団結時期が来ています。次期山下会長に託し、
私もメンバー一員として微力ながら、協力させていた
だく所存です。最後ですが、本当に皆様に感謝です。
喜んで会長職させていただきました。楽しんで、例

会に参加させていただきました。
今ここにいることに感謝です。

※ ：第二例会のニコニコ 円は全て のミャンマーサイクロン・中国四川大地震の支援金に寄付1 14,000 YMCA

出席第一・時間厳守・環境問題についての意識改革、行動・親睦・奉仕

喜んで 楽しんで 感謝して。ク ラ ブ 会 長 標 語「 笑 顔 」 , ,



 

 

第一例会(社会見学) 
2008 年 5 月 11 日(日)京エコロジーセンター  

安平  知史  

5 月 11 日（日）ＡＭ10：30～ＰＭ14：30 京エコロジ

ーセンターにてメンバー、メネット、コメットそして

徳義会の子供達と一緒に力石幸講師によるエコクッキ

ング体験をしました。出来るだけ生ゴミを少なく、無

駄の無い様に食材を使い切るというコンセプトでクッ

キング講座開始。料理は女性メンバー、メネットは、

お手の物で、男性メンバーやコメット、そして徳義会

の子供達は慣れない作業に悪戦苦闘しながら、楽しく

料理をしていました。メニューはニラいっぱいの焼餃

子、春巻き、手作りウィンナー、トウモロコシとジャ

ガイモのスープ。私たちが日々、食材を使うにあたり、

この部分は食べられないだろう、捨てるしかないだろ

うという固定観念が覆されるような力石先生より「目

からうろこ」のお話をたくさん聞きました。完成した

料理も美味しくいただき、楽しみながら勉強になると

いったエコクッキング体験でした。 

クッキング体験の後は力石先生の「エコクッキング

からの生ゴミ循環」の講演をいただきました。 

その後、2班に別れ職員の方に京エコロジーセンタ

ーの施設を案内してもらい、様々な環境問題について 

勉強させていただきました。本日、学んだ環境問題

についてを自分自身の実生活に落としこみ 

少しでも環境についての取り組みをしなければいけ

ないと改めて考えさせられました。 

 
 
☆第一例会に参加してくれた、徳義会の子供たちから

の感想を紹介します～ 
○ エコクッキングは楽しかった。春巻きは難しかっ

たです。餃子は簡単でしたね。おいしかったです。

また食べたいです。また作りたいです。コーンス

ープがおいしかったですよ。 〈小３ 女子〉 
○ この間のエコクッキングとても楽しかったです。

また機会があれば参加したいです。とうもろこし

のスープは、とうもろこしの芯をゆでて甘くって、

とてもおいしかったです。実際、家でも作ってみ

たいです。 〈中１ 女子〉 
○ （センター内のごみ問題に関する展示の説明を受

けて）普通に生活していて、あんなにいっぱいの

ゴミがでるなんて、思っていませんでした。買っ

ても使わないで捨ててしまったり、まだ使える物

を捨てていたので、これからはきちんと考えて使

おうと思いました。 〈中３ 女子〉 
○ エコクッキングでソーセージを手作りしたりして

楽しかったです。ワイズの方がとても優しく接し

てくれたので、思った以上にやり易かったです。

本当に良い体験ができました。今回作った料理を

徳義会でも作って見たいです。エコクッキングの

後にエコロジーセンターの紹介をしてもらい、勉

強になりました。ゴミの量などを知り、これから

は少し減らすように努力しないといけないなぁと

思いました。エコクッキングに参加できて本当に

良かったです。 〈高１女子〉 
以上、徳義会のみなさん、ありがとうございました。 
 

みやびクラブ15周年記念例会 
2008年5月5日(月)ホテルセントノーム京都 

桂 厚子 

ウエストクラブから誕生して 15 年を 100 名からの
参加者が一同に集いお祝いをしました。前会長の挨拶

のあと、来賓祝辞、来賓紹介がされ、基調講演、とつ

づき、その後２名の新しい女性メンバーの入会式が厳

かに行われ、一番うらやましい場面でした。 
２部はみやびクラブがサポートしている遙学園の子

供たちのエイサーの太鼓と、ドラえもんを頭にした可

愛い子供の歌で始まり、お酒も出て和やかな懇親会と

なりました。DBCタイムということで、伊根や、天橋
立にみやびクラブクラブと熊本むさしクラブ主宰の旅

行にウエストからも数名特別参加、楽しかった旅行の

ビデオが流れました。熊本むさしクラブが１テーブル

占めてられて懐かしいお顔を私も見つけました。最後

は、森実行委員長の閉会謝辞で締めくくられました。

お揃いのＴシャツがかっこよかったでした。 
ところで、基調講演は堀川高校の荒瀬克己校長のお

話で、今まさに注目の公立高校を作り上げられた先生

で、教育を考える懇談会の委員も勤めてられるとのこ

とでした。その中で、印象に残った子供が作った日時

計の話、それは軸がぶれない大切さを話されたのです

が、もう一つ自分が言っていない話が勝手にマスコミ

に流れた話をされ、それは人は、いろんな話を自分の

聞きたいように聞き、自分の見たいようにしか見ない

ものと言われました。わたしは私も含めて人は思い込

みで聞き、思い込みで見ていると思いました。一番思

うのが書類を探している時など、ない、ない、って探

していて見つけられないのです。そこにあるのにです

よ。いいお話を聞かせていただきました。 
 

薫風が心地よい快晴の下、第 4回チャリティーラン

第 4回 YMCA チャリティーラン 
2008 年 5 月 18 日 (日)鴨川河川敷 

中村 豊 



 

 

が鴨川河川敷で開催された。会場設営、受付開始、開

会式、関係者の挨拶、支援団体の紹介に続き、大学ク

ラブの吹奏楽演奏やチアリーダーの演技など滞りなく

はこびます。4 回目ともなり、運営のノウハウが恐ら

く YMCA やワイズに蓄積されているものと見られます。 

ウエストでは大西ワイズが受け付けのチーフとなり

当日に備えて諸事打ち合わせが沢山会った由、又松本

ワイズにはトラックにたくさんの発電機をおせわにな

りました。ご両人には早朝よりご苦労様でした。出店

では蕨餅の販売。毎度の事ながら、野田ワイズにご調

達願い、そのまま販売の野田夫妻にお任せの有様でし

た。10 時からレースが始まり、小学生、一般、グルー

プランと続き、徳義会の園生達も小学生の部に 2チー

ム参加した。午後 1時から表彰式となり、続くアトラ

クションでは楽器の伴奏と共にダンスとも運動とも見

える「踊り運動」のパフォーマンス。その後、お楽し

みの抽選会。レースに参加していない面々も含めてゾ

ロゾロとステージ前に全員集合。協賛団体提供の景品

が、4 桁の番号で次々と発表された。たぶんこれは、

参加した面々に最後まで残ってもらう為の戦術ではと

見ました。 

 後片付けも、これまた手際よく進み午後 3時半には

ホボ終了。河原の会場を使った以前よりも、もっとき

れいにしましょうとのアピールに、細かいゴミまで拾

ったものでした。惜しむらくは、恐らくワイズの面々

が作ったであろうビールの空き缶は、自クラブで持ち

帰って欲しかったこと。 

 好転の一日。サバエやリトセンのワークに比べると

これといった作業もなく、1 日がこんなに長く感じら

れたのは私だけではなかったでしょうに。それにして

もたくさんの係りをワイズメンが分担し、正しく YMCA

を支えるワイズの面目躍如の 1日でありました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

第二例会 
2008 年 5 月 22 日 (木)ﾘｰｶﾞﾛｲﾔﾙﾎﾃﾙ 

藤居 一彦 

次期、山下会長期の事業計画案及び事業予算案承認

と進んで行きますが、来期からクラブ内の委員会のシ

ステムをかなり大幅に変えようとする、山下次期会長

の意気込みがとても伝わってきます。 
現実に、もうすでに次期の委員会を何回か済ませてお

り、今までの期でそんな事って無かったですよね！凄

い！！メンバーの気持ちのステージが、もうワンラン

ク上がるような効果が出るよう期待します。 
そしてゲストスピーカーとして、吉野美智子ワイズに

来て頂きました。以前に吉野ワイズが京滋部の部長を

された折、女性やのにすごいなぁ・・・という私のイ

メージでしたが、女性の美容の事や、今現在使用して

いるシャンプーの現実をとても分かりやすく、熱く語

って頂き、またイメージが変わりました。 
今まで、私はシャンプーの事など全然気にしていな

かったのですが、現実を聞くと怖いですねぇ・・・ 
 

 

新連載コラム 森田ワイズの 

『京都ウエスト温故知新(第二部)』 

その 15 西日本区に広がったウエストの環境事業と

本稿を終えるに当って

西日本区大会のホストによって、素晴らしい感動と

やり終えた満足感を味わった京都ウエストの翌 2000

年度は水を得た魚のように新たな事業に取り組みまし

た。 それは私達の美しい地球を守ることにつながる

環境問題をワイズメンの社会的使命の一環として関わ

ることに意義を見出し、環境委員会を設置したことで

した。大きな節目となった第 500 回例会に企画した環

境例会を最初として、その後、年２回は環境をとりあ

げ、年追うごとに充実させてきました。その結果は京

都部にも拡がりをみせ、2007 年度に至って、西日本区

事業においても地域奉仕・環境事業主任の所管事業と

なるまでに発展したことは、京都ウエスト発祥の環境

事業の重大さを物語っており、その喜び一入のものが

あります。 

2001年 9月23日キリンビアパークでの京都部会は、

ウエストが輩出した中瀬康平部長を中心として、先の

西日本区大会同様にウエスト流のアイディア溢れる企

画により、参加者の興趣は大いに盛り上がり大成功に

終わりました。 

2002 年度には初めて女性会長が出現しました。例会

場、役員会場の変更、例会時間の延長のほか、会費の

引き下げや独創性豊かな例会の運営企画は、特色ある

ものとして全メンバーにも何のこだわりもなく受け入

れられ楽しい一年が過ごせました。 

2003 年度は環境問題を一層拡大することを願って、

クラブ標語は Wind・Weather・Water Woods・West の頭

文字にて形成された「プロジェクトＷ」が採択されま



 

 

した。リトセンでの環境一泊例会・環境家計簿の活用、

C02TAX 年間表彰制度の開始など、本当にウエストの独

自性豊かな年度となりました。なお、会則の大改正を

行ったのもこの年でした。 

 クラブ創立 25 周年の意義ある 2004 年度は、プロジ

ェクトＷの継続・環境活動強化など環境活動の輪をさ

らに大きく広げること、時代にマッチしたクラブ造り

への活性化を目的に事業を展開しました。11 月には京

都部との共同にて、ワイズデーに「子供たちに渡すべ

き未来」をテーマにした環境フォーラムを新風館にて

開催して、ウエスト独自の CO2TAX 活動を多くの人にア

ピールすることができました。 

 そして、この年最大の行事となったのは，IBC トラ

イアングル合同創立記念例会の開催でした。2005 年 4

月 30 日から 5月 2 日にかけて、台北淡水市の真理大学

大礼拝堂において、台北ダウンタウンの 30 周年・鍾路

クラブとウエストの 25 周年を共に祝う式典が開催さ

れ、共同記念事業としては、先もって植樹されていた

32 本の吉野桜の若木に並列して、三クラブ創立記念テ

ーマ「愛・平和・友情」を刻み込んだ記念碑の除幕式

が行われました。祝賀パーティーは手作りながらも華

やかに開催され、ウエストも日本舞踊と炭坑節を披露

しました。IBC ナイトや市内観光にも心暖まる歓迎を

受けるなど想い出に残る意義深いＩＢＣイベントとな

ったのです。 

 25 周年事業の一環として「ウエスト BAMBOO の過去・

現在・未来」を語る特集発行や「ウエスト 25 年の歩み」

を発行しました。中でも特筆すべきは、この機会に過

去 25 年間の資料をパソコンデーター化したことでし

た。これは過去５代のブリテン委員長の並々ならぬ努

力によることでした。 

 2006 年 8 月には、韓国ソウルでの第 21 回アジア地

域大会にも５名が参加して IBC 鍾路クラブと交流しま

した。翌 2007 年 6 月 8日～12 日にかけて、ウエスト

がホスト担当で IBC トライアングルキャンプを実施。2

年前に大いに盛り上がった合同記念例会の余波が残っ

ていたのか、台北ダウンタウン 26 名・鍾路 17 名とい

う予想もしなかった大勢の仲間が来京。大阪 IMＰホー

ルでの西日本区大会への参加・奈良や USJ・保津川下

り・京都市内の観光案内はもとより、ガーデンパレス・

嵯峨野コミュニテイ・弥生会館でのミーテイングやパ

ーティーなど、ウエスト全員が発揮した優しさ溢れる

ホスピタリティーと企画の素晴らしさには、台北や鍾

路のみなさんから絶賛の声がしきりという有様でした。

国際交流の未経験メンバーはもとより、このプログラ

ムに参加したことでワイズの醍醐味を堪能でき、ワイ

ズ意識を一段と深めることができました。 

この感激も覚めやらぬまま 28 年目の年度迎えまし

た。ウエスト創立時から支援をつづけてきた平安徳義

会の子供たちとの新しいプログラムや、ＹＭＣＡとの

理解を深めるためにとＹＭＣＡ会員委員会との懇談会

を開催。久しぶりの一泊例会も開いてワイズ必携の小

堀理論を学習し、ウエストの現況と 30 周年に向っての

希望を夜遅くまで語り合い、ウエスト見直しのよい機

会となったのでした。 

   ＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

 さて、2007 年 2 月から連載をはじめた「京都ウエス

トの温故知新・第Ⅱ部」も今回の 15 号をもって終わる

こととなりました。 

京都ウエスト誕生から築いてきた 28 年の足跡を、5

年毎発行の記念誌とブリテンを繙きながら駆け足で筆

を走らせてきましたが、今となれば月々の内容に濃淡

が生じ不十分な感じがしないでもありません。しかし、

考えてみれば、私達ウエストのメン・メネットが連綿

と綴ってきた膨大な歴史を、限られた紙幅に表現する

ことは至難なことだったと思っています。 

ウエストの歴史をみなさんにお伝えしたいとの思い

から「温故知新」を執筆したのでしたが、自分自身あ

らためてエネルギッシュなウエストパワーとワイズメ

ンズクラブにあっての楽しさや喜びを感じさせられ、

生涯ワイズメンであり続けたいという願望をさらに強

めることができた大きな恩恵に感謝の気持ちで一杯で

す。 

 最後にふれておかねばならないことがあります。一

つは、28 年の間に古川英治・加藤隆史・中瀬康平・鈴

木寛ワイズと高野星子メネットとの悲しい別れがあっ

たということであります。故人一人ひとりとの想い出

を綴ることはできませんでしたが、いずれもウエスト

クラブには計り知れない貢献をしていただいた方々ば

かりで、本当に惜しまれてなりません。今は感謝とご

冥福を祈るばかりであります。 

 二つ目は、現在の在籍者と退会者とを合わせた会員

数が、28 年間に 143 名の多さを数えるということであ

ります。その内、子クラブ移籍者も含めた現役会員は

29 名、チャーターメンバーは 6 名という現況であり、

実に新陳代謝が激しいと思う一方で、28 年の歴史はこ

うした多くのワイズメンの協働によって支えられてき

たのだということも、心にしっかりと留めておかねば

ならないと思いました。 

 終わりにのぞみ、拙稿のために貴重な頁を割いてい

ただいたことを心から感謝するとともに、来るべき京

都ウエストクラブ創立 30 周年事業の成功と、さらなる

発展を祈念する次第であります。              

（2008 年 6 月） 

 

 



 

 

 

６月 Ｓｃｈｅｄｕｌｅ 
6 月 2 日 (月 ) 三役会 

19：00

～ 

三条 

ＹＭＣＡ

6月 5 日 (木 ) 役員会 
19：30

～ 

ﾘｰｶﾞﾛｲﾔﾙ

ﾎﾃﾙ 

6/7～6/8 (土・日) 
東日本区大

会 
後報 

ﾎﾃﾙｲｰｽﾄ 21

東京 

6/14～6/15 (土･日) 
西日本区大

会 
後報 

なら100年

会館＆ﾎﾃﾙ

日航奈良

6月 28 日 (土 ) 

第二例会

(引継ぎ例

会) 

18：00

～ 

ﾘｰｶﾞﾛｲﾔﾙ

ﾎﾃﾙ 

７月 予  定  抄 

6 月 29 日 (日) 
ﾘﾄｾﾝ開設ﾜｰ

ｸ 
後報 

YMCA ﾘﾄﾘｰ

ﾄｾﾝﾀｰ 

7 月  3 日 (木) 役員会 
19：30

～ 
未定 

7月 10 日 (木) 
第一例会(ｷ

ｯｸｵﾌ例会) 

19：00

～ 

ﾘｰｶﾞﾛｲﾔﾙ

ﾎﾃﾙ 

7 月 17 日 (木) 
委員会（第

一・二共）

19：30

～ 
三条 YMCA

7 月 24 日 (木) 
第二例会

(総会例会)

19：00

～ 

ﾘｰｶﾞﾛｲﾔﾙ

ﾎﾃﾙ 

６月  Happy Birthday 
メン メネット 

島田 博司 山下 洋子 

 塚本 勝己  

６月  Happy Anniversary 
島田博司・由美子  

  

   

６月  他クラブ例会案内 
第一例会 第二例会  

日程 場所 日程 場所 

パレス 1 4 日 西 日 本 区 大 会 27 日 ブライトン
洛中 1 4 日 西 日 本 区 大 会 24日 A N A
みやび 6 日 三条 YMCA ２３日 ｾ ﾝ ﾄ ﾉ ｰ ﾑ

５月 役員会議案報告 
 内容 結果

議案１ 東日本区大会補助について、メンバ
ー、メネット１名 15,000円とし、外
部研修活動補助費より拠出する。 

承認 

議案２ 西日本区大会補助について、メンバ
ー、メネット１名 3,000円とし、外
部研修活動補助費より拠出する。 

承認 

 

 
５月 総会議案報告 
 内容 結果

議案１ 次期事業計画案承認の件 承認 
議案２ 次期事業予算案承認の件 承認 
 

 

ＹＭＣＡ Ｎｅｗｓ 
1.ＹＭＣＡサマープログラム参加者募集！  
2.短期集中スイミングスクール、デイキャンプ、鉄棒・
とび箱が好きになる教室 

3.京都ＹＭＣＡリトリートセンター夏季準備ワークご
協力のお願い 
実施日 2008年 6月 29日(日)9時 30分から 
内容 草刈・施設清掃・整備など   
４.京都ＹＭＣＡサバエ教育キャンプ場設営ワークご
協力のお願い 
実施日 2008年 7月 6日(日)、7月 13日(日)９時集合 
昼食をＹＭＣＡで用意させて頂きます。 
 
上記プログラムに関するお問い合わせ･お申し込みは 
京都ＹＭＣＡ 三条本館まで 
電話(075)231-4388 FAX(075)251-0970 
E-mail:kyoto@ymcajapan.org 

 

 
今月の聖句は都合によりお休みさせて頂きます。 
 
2007年1月号より当クラブのブリテン(紙面版)はグリーン商
品リスト掲載品・FSC承認パルプを使用しています。また製
本は(社)京都手をつなぐ育成会 山科共同作業所(知的障害者
自立支援センター)に委託しています。

 
 
 

 
 
 

編集後記 byブリテン委員長 市橋清太郎 
 今月で今期の最終号となりました。前期ブリテ

ン委員として初めて編集に携わり、今期委員長と

して２期連続ブリテン編集を行いました。この２

年間の成果として、印刷の内製化を行ったことに

よって印刷部数を臨機応変に変えることができる

ようになりました。必要枚数だけ印刷することに

よりコスト削減と紙資源節約ができたと思いま

す。編集作業もある程度フォーム化して最初より

かは作業が楽になりました。できなかったことは

肝心の内容や構成について考えるまで及びません

でした。至らぬ点が多々ありましたがご容赦くだ

さい。次期ではブリテンの内容の充実に力を入れ

る と い う こ と を 聞 い て お り ま す 。 今 後 と も

BANBOO を宜しくお願い致します。  
 




